

# CUESTIONARIO ESPÍRITA



[www.joaquintrincado.net](http://www.joaquintrincado.net)

JOAQUÍN TRINCADO



# Cuestionatio Espírita

[www.joaquintrincado.net](http://www.joaquintrincado.net)

Agradecemos a todos los hermanos que estudian racionalmente la filosofía de Joaquin Trincado. Su sentimiento y entusiasmo nos ha inspirado a un equipo de personas a crear esta página web para honrar la vida y obra del filósofo Joaquín Trincado. Con mucho amor y respeto para beneficio del mundo entero le facilitamos esta página. Un abrazo fraternal, disfrutenla.

## Propósito

Reunir lo más esencial y necesario, para que graben en su alma los estudiantes novatos, la esencia y base de la Escuela Magnético Espiritual de la Comuna Universal. Sobre todas las cosas que recuerden lo que juramos al Padre Creador y brindemos Amor a todos los seres humanos que son nuestros hermanos. El Maestro Joaquín Trincado aceptó y recopiló los siguientes 88 puntos.

Preguntas:

¿Qué es la E.M.E.C.U.?

1.PREGUNTA. **¿Cómo se llama nuestra Escuela?**

RESPUESTA: Escuela Magnético Espiritual de la Comuna Universal.

2. P. **¿Quién es su fundador?**

R. El Maestro Joaquín Trincado Mateo.

3. P. **¿Cómo se prueba que sea el Maestro de la Escuela?**

R. Maestro por sus obras. Dejó libros y axiomas que han llegado a todo el mundo, con los que se han fundado Cátedras y Colonias Comunales.

4.- P. **Joaquin Trincado, cómo ser humano se diferencia de nosotros?**

R. Él dejó muy claro escrito: “la ley es una y la substancia una”, entonces como ser humano, no se diferencia de los demás, como Maestro y como a todo ser humano, le debemos amor y respeto.

5.- P. **¿Qué fines persigue nuestra Escuela?**

R. La implantación de la fraternidad universal en la Comuna de Amor y Ley.

6.- P. **¿Qué se entiende por ;”La Comuna”?**

R. La Comuna es la fraternización de toda la humanidad, cual si fuere una sola familia. No hace referencia a comunas políticas o religiosas.

7.- P.- **¿Qué beneficios inmediatos recibirá la humanidad con el establecimiento de la Comuna de Amor y Ley?**

R. Innumerables son sus beneficios en todo lo que se refiere al bienestar, pero el mayor será, la abolición total de todas las guerras. (Guerras entre países, guerras internas, guerras con nuestros hermanos)

8.- P.- **¿Qué nombre reciben los que acatan la doctrina?**

R. Llámense Espiritistas Racionalistas.

9.- P.- **¿Por qué se llaman Espiritistas Racionalistas?**

R.- Porque practican el “Espiritismo Luz y Verdad” que es Filosofía y como Filosofía significa y es Razonar, son Racionalistas. No debemos creer y ya sino razonar.

**10. P.- ¿Por qué Luz y Verdad?**

R.- Porque todo en la vida, en lo material, político-social, ético, físico, metafísico y espiritual tiene una solución y de igual forma se puede estudiar para la comprensión y expansión de conciencia del ser humano.

**11- P.- ¿El Espiritismo es religión?**

R.- El Espiritismo siendo filosofía, es razón, y porque es razón, el espiritismo, no es religión y no puede ser religión porque el Espiritismo no puede mezclar cosas contrarias con nada que sea misticismo, engaño, fraude y/o mentira.

**12.- P.- ¿Cuántas clases de Espiritismo hay?**

R. Solo hay una clase de espiritismo, que nuestra Escuela, para distinguirlo de las variedades, lo llamó “Espiritismo Luz y Verdad” ya que a través de las facultades del espíritu puede ir siempre más allá sin darlo todo por sentado.

**Diferencia entre el espiritismo estudiado, el espiritualismo y las Religiones****13.- P.- ¿Cómo se llaman pues, esos centros que practican espiritismo y religión?**

R. Cualquier centro que practique una mezcla de espiritismo y religión son Centros Espiritualistas. Se utilizan objetos, imágenes, santos, rituales u otros como parte de sus creencias que al darlas por sentadas lo convierten en religión.

**14.- P.- ¿Es de algún provecho su estudio para la humanidad?**

R. Desde que es una mezcla de dos opuestos como la religión y la ciencia su espíritu queda en dudas conscientes o inconscientes sobre el infinito estudio del campo espiritual. Creando un estancamiento para los hermanos practicantes y spiritus afines que por magnetismo espiritual se acercan a este tipo de creencia quedándose ahí su progreso espiritual.

**15.- P. ¿Con qué fines los sostienen y los apoyan tácitamente las religiones?**

R. Basado en resultados las religiones han apartado a los seres humanos de se verdadero Ser, que es la Solidaridad Universal.

**16. P. ; Como identificar un practicante del espiritualismo?**

Basta que nos hablen de santos, caridad, curaciones, agoreras y adivinanzas, para estar seguro de que lo que allí se practica, será todo menos espiritismo.

**17. P. ¿Los espiritistas, creen en dioses religiosos?**

R. No, no creemos en ningún dios religioso; pero creemos en el Padre Creador, que lo consideramos en todas las cosas y los mundos del Universo.

**18. P. ¿Cómo se llama nuestro Padre, en el Universo?**

R. Llámese, Eloí.  
**E** terno  
**L** uminoso  
**O** mnimodo  
**I** nfinito

**19. P. ¿Cómo se le adora y qué oración le agrada?**

R. Se le adora, AMANDO A NUESTROS HERMANOS, y el trabajo productivo, es la oración que más le satisface.

**20. P. ¿El que come y no trabaja, comete algún delito ante nuestro Padre? (Persona que se alimenta de la Fe y creencias de las personas)**

R. Lo que no nos coloca como iguales crea desbalance. Se comprende que es un efecto de la supremacía de nuestros antepasados que por años han creado sistemas y religiones que legalizan este tipo de prácticas.

**21. P. ¿En el Espiritismo hay algún santo o ser, de origen divino?**

R. El único santo y divino es, nuestro Padre Eloí.

**22. P. ¿Por qué las religiones ha hecho tantos santos y santas?**

Desde hace miles de años creaban dioses y figuras míticas para mantener el pueblo en ignorancia sin preguntarse e ir más allá, dando por sentado lo aprendido. Si un sistema religioso crea más santos y santas, mayores sus ganancias porque acrecientan los fanáticos que se identifican con cada santo.

**23. P. ¿Sabes de algunos santos católicos que no pueden ser católicos?**

R. Muchos, pero entre otros, Moisés, Isaac, Jacob, Abraham, Juan, Jesús, Santiago, todos los apóstoles de Jesús, los profetas y cientos más que vivieron antes y siglos antes de la fundación de la iglesia católica, por lo cual, no pueden ser católicos y aún son hebreos y judíos, pueblo destrozado y perseguido por esa misma religión católica.

**24. P. ¿Es racional creer en los milagros de dioses y santos?**

R. Las manifestaciones de las facultades del espíritu han sido llamadas milagros porque no son comprendidas o estudiadas en las religiones. Al estudiarlas y comprenderlas el milagro se vuelve absurdo si no se pudieran comprender quebraría las leyes universales, que no cambian solo las recordamos mientras nos abrimos a expandir nuestra conciencia y acrecentamos nuestra luz.

**25. P. ¿Cómo se explican esas curaciones y esas irradiaciones tenidas por milagros?**

Todos llevamos en sí un remanente magnético(facultades), que bien desarrolladas, produce efectos sorprendentes, pero nunca el milagro, puesto que NO HAY EFECTO SIN CAUSA. El milagro (que no tiene explicación), sería algo fuera de las leyes de la Creación, lo que no cabe en el raciocinio ya que esas leyes son inmutables.

**26. P. ¿Qué quiere decir religión?**

R. Relegación de derechos.

**Etimológicamente**, el vocablo religión proviene del latín religio, religōnis, que a su vez procede del verbo religāre, que significa ‘atar fuertemente’, ‘amarrar’.

**27. P. ¿Qué es relegación de derechos?**

R. Renunciar de algo, o de todo lo que es libertad del ser humano.

(Se comprende que entregas tus derechos o renuncias a ellos al no tener la libertad de pensar, preguntar sobre lo que se enseña en la religión. Pues debes aceptarlo y creerlo sin ir más allá.)

**28. P. ¿Exigen las religiones a sus adeptos que renuncien de algo?**

R. Al religioso le está prohibido pensar con su propia cabeza y tiene que creer todo lo que le digan sus líderes por absurdo que ello sea, pídeles fe ciega, lo que es relegar el pensamiento.

**29. P. ¿El que piensa y razona fuera de lo que la religión quiere, qué pena tiene?**

R. La excomunión, o sea la condenación al fuego eterno y mientras viven, quedan condenados al desprecio de los demás religiosos, de lo que hay ejemplos terribles como en Enrique IV y miles más en la inquisición.

**30. P. ¿Los espiritistas relegan en alguien sus derechos?**

R. Si son espiritistas, porque son racionalistas, no cometen tal error, por lo tanto, no relegan nada, ni ante nadie, por mandato expreso del Creador.

**Tu derecho a la Libertad del Raciocinio**

**31. P. ¿Admite nuestra Escuela en su seno al que no sea capaz de razonar por sí mismo?**

R. Nuestra Escuela acoge a todos las personas de Buena voluntad, ignorantes y sabios: sus adeptos aprenden del sabio y enseñan al ignorante: por lo tanto, no quiere la Escuela esclavos ni fanáticos, y sí personas racionalistas.

**32. P. ¿Nuestra Escuela es racionalista entonces?**

R. Sí, es filosófico-racionalista y puramente fraternista.

**33. P. ¿Nuestra Escuela, se diferencia en algo del comunismo rojo marxista?**

R. Absolutamente en todo, puesto que perseguimos la implantación de la “Comuna de Amor y Ley” (que quiere decir fraternidad) sin derramamiento de sangre; que además de ser mandato del Padre, estamos convencidos de que, la violencia, engendra violencia, y el Amor da frutos de Amor.

**34. P. ¿Así que es mandato del Padre Eloí para sus hijos de la tierra, exclusivamente, la vida de la “Comuna de Amor y Ley?**

R. Su Ley es una sola y omnímoda para todos los mundos y no es mandato exclusivo para la tierra, porque ella alcanza a todos los mundos del infinito universo.

**35. P. Entonces ¿hay más mundos que el que habitamos?**

R. Todas esas miríadas de puntos luminosos que vemos en el infinito universo, mundos son, y los ya creados, están habitados por Seres humanos como nosotros, de mayor o menor progreso. (Dependiendo la etapa en la que se encuentre ese mundo)

**36. P. ¿Cuál es la patria del espíritu, entonces?**

R. El humano, espíritu es. Luego nuestra patria es el universo.

**La transformación de vida  
al desencarnar**

**37. P. ¿Cuál es y en que se diferencia el estado libre, como encarnado?**

R.. Lo que hemos dado en llamar muerte, no es más que una transformación por la que el espíritu se libera de su materia y lo hace siempre para su progreso: pero encarnado, es cuando está como nosotros ahora en un cuerpo material: luego LA MUERTE NO EXISTE Y SI LA TRANSFORMACION

**38. P. ¿Sufre mucho el espíritu cuando desencarna?**

R. Como el vestido del espíritu es el cuerpo humano, cuando ve que ya no le sirve para cumplir la misión que ha traído a la tierra, o ya la cumplió, se despoja de él sin mirar que sea joven o viejo; por lo tanto no sufre más que lo que su atraso o su progreso lo han ligado a sus consanguíneos y cosas materiales. (*El sufrimiento o dolor será de acuerdo a su grado de conciencia*)

**El amor como base, el amor como comportamiento, el amor como ley**

**41. P. ¿Así es que quedamos en que, nuestra Escuela no apelará jamás a la violencia para conseguir implantar la “Comuna de Amor y Ley?**

R. Siendo como es el Espiritismo Luz y Verdad y por lo tanto, filosófico-racionalista, su arma defensiva es la razón pura, no puede por eso mismo, usar la violencia y porque tiene y proclama como única ley el AMOR.

**42. P. ¿Prohíbe la Escuela a sus adeptos, su defensa en caso de ser ofendidos?**

R. No sólo no les prohíbe defenderse, sino que la Ley Divina se le impone a las leyes humanas, en sus códigos, no tienen castigos, para el que al ser atacado se defiende, por lo tanto, todos tenemos derecho a la defensa de nuestra dignidad.

**TODOS SOMOS IGUALES**

**43. P. ¿Dentro de las Cátedras, qué tratamiento debemos darnos?**

R. Dentro y fuera de las Cátedras, nuestro tratamiento debe ser el de hermanos y en ello nos honramos; pero mejor que llamarnos, debemos demostrar en los hechos, que somos hermanos.

**44. P. ¿Dentro de las Cátedras hay categorías o clases?**

R. Todos somos iguales, sin importar el dinero o procedencia.

**45. P. ¿Los cargos de dirección dan algún derecho sobre los demás adherentes o simpatizantes?**

R. Los cargos o responsabilidades que escogemos dentro de la escuela son para cumplirlos fielmente; eso, por fuerza (*magnetismo+*) da el derecho de respeto, ya que representa una autoridad de maestro, (a lo que todos debemos aspirar porque es progreso) y si no hemos sabido respetar, ¿cómo pretenderemos ser respetados?... De esa falta de respeto se originan las desinteligencias y el que no sabe respetar se acusa de supremático.

**46. P. ¿Merece el esfuerzo ocupar cargos en los Consejos o administrativos?**

R. “El Amor es Sacrificio” y todo aquel hermano que ostenta un cargo, ello indica una misión y compromiso por lo que vale el esfuerzo que seamos dignos de merecerlo y trabaja por el engrandecimiento de nuestra Escuela, y si así no lo hiciera, denota desconocer nuestras doctrinas no honra su cargo.

**47. P. ¿Qué medidas deben ser tomadas en estos casos?**

R. Cualquier miembro del Consejo o adherente que de verdad ame la causa, deberá llamarles la atención fraternalmente y si no se corrigiesen, lo notificará el Consejo, exigiendo fe de obras; pero solo al Maestro Director General corresponde la máxima y definitiva sanción, pues, muchas veces, no vemos que la falta que creemos ver en otro, está solamente en nosotros.

### La Rencarnación

**48. P. ¿Existe la reencarnación y se prueba de algún modo?**

R. Sí; porque si esta no existiera, no podría existir el progreso en ninguna de sus ramas. Si una sola existencia fuese la vida, no habría sabios de ninguna clase del saber; pues ya lo dijo Schopenhauer, para que más tarde, Kardec, lo tomara como sentencia: “*Vivir, morir y volver a nacer, tal es la vida*”.

**49. P. ¿Puede apreciarse aún a simple vista los progresos y la verdad de la reencarnación?**

R. Sí, pues con frecuencia vemos y oímos hablar de niños precoces que en su infancia son grandes artistas sin tener tiempo ni estudios para ello, en lo que queda demostrado que, esos espíritus, al encarnar, ya vienen sabiendo el arte u oficio que desempeñan; no habiéndolo podido aprender en su corta infancia, no podrían manifestarse, si de antes no lo supieran sus espíritus; a lo que suelen llamarlo: “Sabiduría innata”.

### VIDEOS

- <http://ins.bles.com/la-increible-historia-del-nino-que-recuerda-detalles-de-su-vida-pasada.html>
- <https://www.youtube.com/watch?v=J7IK6OoU6SI>

**50. P. ¿En qué artes u oficios son más frecuentes o visibles los casos de reencarnación del espíritu?**

R. La música, la pintura y poesía, son los más notados, por cuanto es bien conocido los casos de niños que a los 5 años de edad han dado conciertos de piano, tiempo imposible de aprenderlo.

**51. P. ¿Dónde se ha dado algún caso de estos?**

R. En la ciudad de Buenos Aires, Capital de la República de Argentina, en el mes de Diciembre de 1933, se llevaron a cabo varios conciertos de piano por una niña de 5 años; pero hay muchos de éstos en todo el mundo y muchos fueron tomados por milagros.

**52. P. ¿Es suficiente eso para creer en la reencarnación?**

R. Sí, porque niños vemos con suma frecuencia que pintan, dibujan o recitan poesías que nadie les ha enseñado en su corta edad.

**53. P. ¿Por qué las religiones han ocultado tan claras verdades?**

R. Precisamente, porque con la vida eterna y continuada, es decir, con la inexistencia de la muerte, se acaba el infierno y o el miedo a la muerte y las personas serían libres y reconocerían que le mienten.

¿La gloria y el infierno, existen?

**54. P. ¿Qué es el purgatorio?**

R. Si el infierno es el banco de la religión, el purgatorio es una riquísima mina tan grande como irracional, puesto que de allí sólo se salvarían los ricos, y saldrían (que para eso pagan misas y responsos) y allí quedarían en sufrimiento, los que sus familiares no tuvieran dinero para pagar a los ministros de Dios y banqueros.

**55. P. ¿Luego, el infierno y el purgatorio no existen?**

R. No: existen sólo en las mentes de los ignorantes y fanáticos; los que sí en realidad existen son, los mundos primitivos, de lo que claro habló Jesús cuando dijo: "La casa de mi Padre tiene muchas moradas": así pues, el espíritu del hombre va a los mundos de sus aficiones, porque nuestro Padre, corrige, no castiga, él es sólo y todo Amor.

**54. P. ¿Qué es el purgatorio?**

R. Si el infierno es el banco de la religión, el purgatorio es una riquísima mina tan grande como irracional, puesto que de allí sólo se salvarían los ricos, y saldrían (que para eso pagan misas y responsos) y allí quedarían en sufrimiento, los que sus familiares no tuvieran dinero para pagar a los ministros de Dios y banqueros.

**55. P. ¿Luego, el infierno y el purgatorio no existen?**

R. No: existen sólo en las mentes de los ignorantes y fanáticos; los que sí en realidad existen son, los mundos primitivos, de lo que claro habló Jesús cuando dijo: "La casa de mi Padre tiene

muchas moradas”: así pues, el espíritu del hombre va a los mundos de sus afecciones, porque nuestro Padre, corrige, no castiga, él es sólo y todo Amor.

**56. P. ¿Ha presentido el hombre, en este mundo algún infierno o gloria, real o verdadera?**

R. Pregúntaselo a los millones de padres de familia que ven a sus hijos macilentos de hambre y sin ropa para cubrir sus carnes. ¿Dónde viven? ¿Queréis mayor infierno? ¿La mente humana lo ha forjado mayor? Ese es un infierno real, con todos sus horrores. Y si a ese padre se le enferma un hijo o la esposa y no se le recibe en el hospital como muchas veces ocurre y no tiene dinero para médico y medicinas, ya tiene todo junto, infierno, purgatorio y limbo, del que no saldrá por más que rece y se poste ante todos los fetiches o dioses de los cielos religiosos.

**57. P. ¿Qué es el Limbo pues?**

R. Como es absolutamente irracional pensar que un niño que desencarna antes del uso de la razón pueda pecar, le han cargado el delito (según ellos) de sus padres, que se olvidaron de bautizarlo y allá lo mandan, donde estará hasta que alguien pague para que lo echen afuera. Por lo que podemos estar ciertos, que no existen ni infierno, ni purgatorio, ni limbo, ni cielo, que todas las religiones explotan.

**58. P. ¿Qué es lo que existe en verdad de esas falacias ya viejas?**

R. Sistemas que solo se benefician y apoyan al Dios Oro y que necesitan tener control de las personas para poder recibir su beneficiencia.. (Pueden mencionar varios ejemplos)

Alma y Espíritu

**80. P. ¿Qué es el alma humana?**

R. Es materia quintaesencial de las almas animales y le sirven de envoltura al espíritu; pero su estudio físico-metafísico y químico, es del libro “Conócete a ti mismo”, donde esto está atomizado.

**81. P. ¿Dónde radica el alma?**

R. En todo el ser de los seres, y se manifiesta en la sensibilidad que es su única facultad y demostración de vida; como materia, sirve de cuerpo y neutral al espíritu desencarnado, para materializarse y dejarse ver.

**82. P. ¿Qué es el espíritu y dónde radica?**

R. En todo el cuerpo del hombre y él da el calor de la sangre que mantiene la vida, pero que no es la vida; y como la lámpara no es la luz, tampoco es el alma ni el cuerpo, ni la sangre, la vida ni el autor de la vida; por tanto, el calor de la sangre es el calor del espíritu y el espíritu es la vida porque es una partícula del Creador. Lo que podemos asegurar es que, donde fijemos nuestro pensamiento, estamos presentes en espíritu, porque el pensamiento, es el espíritu mismo.

**83. P. ¿Existe alguna relación entre el mundo espiritual y el material?**

R. Existe, no solo relación sino que, “la substancia una sola es en infinitos grados de relativo progreso” y una de las proclamas de nuestra Escuela dice: “El universo solidarizado”, y si no existiera esa solidaridad, no podría haber relación entre los humanos encarnados y sus hermanos

los espíritus desencarnados; pero no es bien dicho hablar de dos mundos, espiritual y material, porque sólo hay el Universo, patria de los espíritus encarnados y desencarnados.

**84. P. ¿Cómo se efectúa la comunicación de los espíritus?**

R. Por medio de los médiums; o sea seres intermediarios entre los espíritus y los humanos, cuyas facultades los hacen muy sensibles, muy meritorios y también muy responsables en su buen o mal uso.

**85. P. ¿Los médiums son seres excepcionales?**

R. Del Padre Creador abajo, no puede existir ningún ser excepcional; lo que sí existen son, grados diferentes de progreso y por eso aseguramos que, médiums, los hay en todas partes aún ignorándolo los mismos médiums, pero esto, todo es materia e información de gran estudio, el que proporcionan las obras de nuestra Escuela que los juramentados tenemos obligación de estudiar y profundizar, para así cumplir nuestro deber y misión.

**86. P. ¿Sabes lo que supone ser juramentado?**

R. Haber acatado la Ley de Amor que se ha proclamado y que hemos prometido cumplirla como nos enseña nuestra Escuela AMANDO AL HERMANO, que son todos los seres humanos.

**87. P. ¿Y qué significa ser presentado a la Escuela?**

R. Significa, renovar y recordar esa promesa de cumplir la Ley de Amor y prometer, defender y sostener las doctrinas de fraternidad que nuestra Escuela enseña, que la implanta, ensayándola en las Colonias Comunales, donde ya viven la fraternidad en la “Comuna de Amor y Ley”.

**88. P. ¿Y si tus padres o familiares se opusieran a que sigas los estudios de la Escuela, cuál es tu deber?**

R. Triste es esta última pregunta, pero he de contestarla. Muchos son los padres que no presentan a sus hijos a la Escuela o algunos que no lo hacen, y muchos son también por sus prejuicios y errores religiosos; pero se deben catalogar en la respuesta 76, por duro y triste que sea. En estos casos, siempre, el juramentado, oirá la voz y consejo de sus guías y será su primer deber, conquistar a sus padres y familiares por el amor. Para ello y sin faltar a las leyes superiores, no obedecerá a sus errados padres en esa prohibición, y como le sea posible, estudiará las doctrinas de la Escuela a la que ha venido consignado para cumplir la ley de Amor y vivir la fraternidad humana, con y sin los padres o familiares, pues mientras éstos son dos, la humanidad de la tierra somos SIETE BILLONES. Los deberes de amor y respeto, no les negaré a mis padres; pero estoy obligado a no perder el amor mayor por el amor menor, ni a dejarme llevar por el error y esclavitud que contra la Ley Superior, las religiones hubieran inculcado en mis padres.

Esto entiendo y esto haré.

Pues que el Padre ELOI te bendiga, que tus guías te auxilien y contigo estarán siempre.